

たーぜみだより



2014年5月号

たーくんの今年のビジョン！！

ロゴが完成しました！

上品なうんこになろう！ 岡野内 正

今年度のゼミのビジョンとか、目標を書いてくれと頼まれた。
うん、ことしはね、…うん、これだよ。

上品なうんこになろう！

うんこに上品も下品もあるか。うんこは汚い、下品なものだ。…
そう思う人もいるかもしれない。

うんにゃ。

たとえば、最後の切れのところがケーキのクリームのようにずっと細くなってるうんこ。
ちょっと固めで、ちよっぴりごつごつ、腸の形そのまま、ぼてつと転がるうんこ。
ぶぼつと爆発、便器いっぱいに広がって茶色の花火を気取るやわらかうんこちゃん。

どれも上品でかわいいものだ。いや、うんこが上品なのではない。
生きていく自分のからだが創った作品を、かわいいと愛おしむ、そのゆとりが上品なのだ。

氷点下の3月。シベリア先住民宅の戸外にあるぼつとん便所。お尻をのせる便器の下の穴底
には、冬の間の毎日の共同作業でできる、凍ったうんこの塔。
そんなゼミにしたい。

毎日の共同作業でできる、上品なうんこの集まり。

(2014年4月26日)



石巻 活動報告・告知

3/19-3/22の日程で、宮城県石巻市・牡鹿半島にある小淵浜という地域において、漁業支援ボランティアとして、漁師さんのお手伝いに行ってきました。

3月から5月頭まではワカメ漁で漁師さんは大忙しです。

そして、今回も5/9-5/12の日程で、牡鹿半島へ行ってきました！
活動報告等はツイッターやフェイスブックでも行うので、「被災地」の今という現状把握のためにも、是非ご覧ください！

被災地復興や、石巻にご興味がありましたら、是非以下の団体へもご連絡ください。
私たちがとてもお世話になっている団体です。

石巻応援団『おしか』

WebSite: <http://ishinomakioshika.wix.com/home>

メール: ishinomaki.oshika@gmail.com

読書会

ユルケン・ハーハ・マス

『公共性の・構造転換』

620 教室 毎週木曜:19時頃~

すけさんの今年のビジョン！！

ゼミ長として、今年度のビジョンや目標を書いてほしいと頼まれたので、あれこれ考えていたら、たーくん（岡野内 正）の原稿が目にはいつてきた。

「ん？」、どういうことか。たーくんが破天荒なことは認識していたはずだがここまでとは思いつつ、頑張って詩を解釈してみようと試みる。

「うーん、わからない。」

ただ先日、成人式で再会した中学校の幼馴染の話思い出した。彼女は去年、男の子を出産したようだったが、この子のお話を幸せそうに話してくれた。特に僕には「赤ちゃんのうんち」の話はとても印象的だった。

彼女は我が子が初めてうんちをしたとき、とてもかわいくて、愛おしくて、うれしくて写真を撮ったそう。お腹を痛めて生んだ我が子の「からだが生んだ作品」を見て、我が子の「生」を感じたのだろうか。母親としての「愛」を感じたのだろうか。いずれにせよ、僕は素敵で平和なひと時を感じた。

確かにこうした光景は世界が平和でなければ流れてしまうような「上品なゆとり」なのではないだろうか。

アントワーヌ・ド・サン・テグジュペリ『星の王子様』（Le Petit Prince）で登場する王子様はこんなことを言っていた。

「人間は、急行列車で走りまわっているけれど、何を探しているのか自分でもわかっていない。」

「心で見なくちゃ、ものごとはよく見えない。かんじんなことは目に見えないんだよ。」

世界には「生」や「愛」を感じられるゆとりが不足している。まるで人は何かに追われているようである。

だから我が子の「うんち」を「かわいい」と思えるような僕の幼馴染が持っているような「上品なゆとり」が世界に広がらなくてはならない。そして「生」や「愛」を感じられる空間が世界にもっと広がるために僕たちは「人類が抱えている難題」から目をそむけず、向き合い、議論を重ねなくてはならない。その入り口が「たーゼミ」であることを願いたい。

（2014年4月30日）



4月の活動報告

本ゼミ 木曜日5限

『狂気の核武装大国 アメリカ』ヘレン・カルディコット

核兵器を中心に抑止力・軍産複合体などのあり方について議論をしています。今後のイベントとしてBBQを企画しています！

サブゼミ グループごと週1回

『国際関係理論』吉川直人 野口和彦

4、5人ごとのグループに分かれて国際関係についての基礎知識を学んでいます。

十大学合同ゼミ 火曜日、金曜日 18:00~21:00

早稲田、慶応、明治、東京女子大などのさまざまな大学の学生と、安全保障・経済・人権・環境・情報の5つのテーマに分かれ議論し、共同論文を執筆します。4月は各テーマごとの基礎知識や論文の書き方、国際関係について学びました。

編集後記

初のたーゼミだより完成しました!! たーゼミだより、第一弾。今年のビジョン・・・

今回は、たーくんとゼミ長(助川)に今年度のゼミビジョンを語っていただきました!! (『今年度の』にしては壮大な気もしなくはないですが。)

日常において忘れがちな基点として、共同作業における無限大の可能性のために、これらのビジョンは大きな意味を持っているのではないのでしょうか。

たーくんの詩にびっくり、すけさんの文章の長さにびっくり、面白いゼミです。

今回は載せたいことがたくさんあって、文章がいっぱいになってしまいました。でもたーゼミの空気を少し感じてもらえたら、と思ってます。

3年 三嶽

2年 黒島

information

[Twitter @okanouchizemi](#)

[Facebook 岡野内ゼミ](#)